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НАШИ ЗАДАЧИПленум Центрального Ко
митета КПСС о д о б р и л  
проект Директив XXIII съез
да партии по пятилетнему 
плану развития народного 
х о з я й с т в а  СССР на 
1966-1970 годы.

Проект Директив выносит
ся на всенародное обсуж де
ние— в партийных органи
зациях, на собраниях трудя
щихся, в печати.

Р е д а к ц и я  «Прнокской 
правды» также приглашает 
всех своих читателей при
нять участие в обсуждении  
проекта Директив по пяти
летнему плану развития на
родного хозяйства СССР.

Сегодня редакция публи
кует отклики ряда товари
щей, в которых содержится 
единодушное одобрение «то
го важнейшего предсъездов
ского документа.

Рубежи партии 
вдохновляют

Со дня открытия м артов
ского П ленума ЦК КПСС 
прошел год. Поэтому мне и 
хочется сейчас коротко под
вести итоги работы ММС за 
истекший период.

Выполняя решения Плену
ма Ц К  КПСС, машинно-ме
лиоративная станция о к аза 
ла большую помощь колхо
зам. Н а поля хозяйств рай
она нашими силами достав
лено 86 тысяч тонн торфа. 
Кроме того, освоено площ а
дей под сельхозугодья в ко
личестве 913 гектаров при 
плане 780 гектаров. Так, 
например, в Б-Окуловском 
колхозе вновь освоено 170 
гектаров земли, в Теплов- 
ском проведены большие р а 
боты по осушению поймы, а 
в Спас-Седченском и Короб 
ковском колхозах— по очист
ке лугов от кустарника.

Впредь мы будем работать 
еще лучше. Н а это нас вдох 
новляют рубежи партии, из
лож енные в проекте Д и рек
тив. В этом документе уде
ляется большое внимание 
мелиоративным работам.

В нынешнем году колхозы 
получат еще большую по
мощь от государства. ММС 
предстоит за год выполнить 
подрядные работы на сум 
му 280 тысяч рублей, или 
на 30 тысяч больше, чем 
планировалось в прошлом 
году.

В. Евдокимов,

директор ММС.

В проекте Д и р е к т и в  
XXIII с ъ е з д а  п а р т и и  
огромное значение придается 
железнодорож ному транспор 
ту. П редполагаем ое увеличе
ние грузооборота в пятиле
тии на 23 процента, конеч
но, будет выполнено. Одна 
нз главных задач  транспорт 
ников—это доставление н а
роднохозяйственных грузов 
потребителю быстро и чет
ко.

К оллектив станции Н ава- 
шино всегда придавал опе
ративному отправлению  гру
зов первостепенное значение.

Особенно творческий по 
рыв работников станции з а 
метен сейчас, в предсъездов
ские дни. Об этом говорят 
факты. Так, план погрузки 
20 ф евраля был выполнен 
на 108, 22-го—на 119 и 23 
февраля—на 135 процентов.

В пятилетке значительно

В проекте Д иректив мно
го уделяется внимания от
дыху трудящ ихся. Завод
ской комитет профсоюза су
достроительного завода стре
мится с каж ды м  годом де
лать все для того, чтобы 
рабочие, инженерно - техни
ческие работники, служ ащ ие 
полезно проводили свой от
дых.

Известно, что в прошлом 
году в районе озера СЬято 
бы ла организована туристи
ческая база. Там, в ж иво
писной местности, отдохнули

возрастаю т требования по 
перевозке грузов со сторо
ны Н аваш инского, Выксун
ского и Кулебакского заво
дов.

Н адо сказать, что пока 
мы не остаемся в долгу 
перед ними. Уже сейчас по 
плану отгрузки идем с опе
режением граф ика почти на 
300 вагонов.

Н аш и задачи в свете Д и 
ректив коротко сводятся к 
следующему: систематичес
кое снижение простоев ва
гонов, повышение производи
тельности труда, лучшее об
служ ивание пассаж иров, вы 
полнение заявок  клиентуры 
по перевозкам грузов в 
срок.

А. Мартьянов,

начальник станции 

Наваш ино.

100 человек. В этом году з а 
водской комитет направит 
на турбазу  300 человек.

Увеличится в новом году 
и количество санаторных пу
тевок.

Хорошо отдохнут и наши 
дети. В загородном пионер
ском лагере отдохнут 900 
детей. Кроме того, завком 
выделяет 100 путевок в го
родские пионерские лагеря 
при ш колах.

В 1966 году запланирова
но 9 тысяч рублей на ока
зание материальной помощи

В нашем районе для улуч
шения работы сельской те
лефонной связи будет увели 
чено количество соедини
тельных линий меж ду те
лефонными станциями.

З а  счет установки аппа
ратуры уплотнения возрас
тет число каналов как  м еж 
дугородней, так  и внутри
районной связи. Телефонные 
цепи, к которым сейчас 
подключены 3 абонента, рас 
параллелены.

С целью увеличения вре
мени радиовещ ания осущест 
вится автом атизация и уп
равление радиоузлов с цент
рального радиоузла.

Улучшится и качество при
ема радиопередач за счет

Новый пятилетний план... 
Поистине грандиозные пер
спективы открываю тся перед 
советским народом. Чтобы 
осуществить их, обществу 
нужны грамотные, высоко
квалифицированные специа
листы. Именно поэтому в 
проекте Директив уделяется 
огромное внимание развитию 
народного образования.

В предстоящем пятилетии 
предусм атривается введение

нашим рабочим. Будет бла
гоустроен и наш стадион. 
Здесь будет построено до
полнительное футбольное 
тренировочное поле, вы саж е
ны цветы и деревья.

Все это— наглядное сви
детельство той огромной за
боты, которую проявляю т 
наш а партия и правительст
во о советском человеке.

А. Самарин,
председатель заводского 

комитета профсоюза 
судостроительного завода.

организации на у з л а х  
УКВ-ЧМ.

С целью ускорения достав
ки печати подписчикам поч
тальоны будут снабж аться 
транспортными средствами 
(мопедами и велосипедами).

Д л я  б о л е е  культурно
го обслуж ивания подписчи
ков почтовые ящ ики сель
ского типа зам енятся город
скими, более удобными.

З а  пятилетие в нашем 
районе будут созданы все 
условия для культурного 
обслуж ивания населения. 
Порукой этому послуж ат 
предначертания партии и 
правительства. М. Белов, 

начальник районного 
отделения связи.

всеобщего среднего образо
вания дл я  молодежи, более 
чем в два раза  долж но уве
личиться число учащ ихся в 
ш колах и группах с прод
ленным днем. Это позволит 
стереть грань между физи
ческим и умственным тру 
дом.

И зучая проект Директив, 
учителя средней школы №  4 
используют этот материал 
на уроках истории, геогра
фии, физики, химии, мате
матики, в доходчивой фор
ме познаком ят с ним уча
щихся младш их классов.

Высокие задачи, постав
ленные в проекте Директив 
перед советской школой, по
требуют от всех учителей 
еще большего усиления учеб
но-воспитательной работы 
среди учащ ихся.

Мы долж ны вырастить из 
наших ребят крепких, н а
стоящих людей, которые 
долж ны явиться достойным 
пополнением армии строите
лей коммунизма.

В эти дни, когда все об
суж даю т проект Директив, 
учителя долж ны взять на се 
бя почетную миссию агита
торов. Д о каж дого родите- 
•ля нужно довести смысл 
тех великих задач, которые 
возлож ены партией на со
ветскую школу.

П артия и правительство 
многое делаю т для улучш е
ния работы народного обра
зования. В 'этом  году мы по
лучили прекрасный пода
рок— новое типовое ш коль
ное здание. Н ам созданы 
все условия для плодотвор
ной работы, поэтому учите
ля школы №  4 будут от
давать  все силы, весь свой 
опыт и знания своим юным 
друзьям , чтобы воспитать 
из них настоящ их людей, 
достойных нашей великой 
Родины.

Ф. Зайцев,

завуч школы № 4.

В о з р о д и м  к и р п и ч н о е  п р о и з в о д с т в о
С огромным интересом советские люди зн а

комятся с проектом Д иректив XXIII съезда 
партии. Это и неудивительно. Ведь дела пар
тийные—дела народные. Больш ое внимание 
в этом историческом документе уделено кол
хозному и совхозному строительству на селе: 
Необходимо развивать на селе подсобные 
предприятия и промыслы по переработке 
сельскохозяйственных продуктов, производст
ву строительных материалов.

Д о  1941 года в деревне Родяково было 
широко развернуто производство по выпуску 
красного кирпича и разной гончарной посу
ды. Кирпича вы рабаты валось больше одно
го миллиона штук в год. Ценный строитель
ный м атериал отсюда поставлялся на заво 
ды Н аваш ина, К улебак и М урома, колхо
зам  и населению бывшего Кулебакского 
района.

В начале войны это производство было 
закрыто.

В настоящ ее время потребность в красном

кирпиче и гончарной посуде больш ая. Н асе
лению, организациям, колхозам и совхозу 
приходится ездить за  этим видом продукции 
в село Л япухи Выксунского района. А это 
не близко. Приходится делать крюк в 70-100 
километров.

В прошлом году, во время встречи избира
телей с кандидатом в депутаты областного 
Совета Трапезниковым А .П., избиратели 
дали наказ депутату организовать в Родяко- 
ве завод по выпуску этой продукции. А ус
ловия для возрож дения кирпичного и гон
чарного производства в Родякове есть. П ер
воклассной глины там много, д а  и руки сво
бодные есть. Кроме того, здесь можно ос
воить выпуск черепичной кровли.

Д ум ается, что районные организации при
мут надлеж ащ ие меры по возрождению это
го доходного производства.

А. Якимов,
начальник комбината коммунальных

предприятий.

Э го тож е предусмотрено

ВЕЛИКИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ



Р а с с к а зы  о коммунистах

ДЕЛЕГАТ СЪЕЗДА ПАРТИИ
В огромных пролетах це

ха № 6 судостроительного 
завода всюду мелькаю т го
лубые вспышки электросвар
ки,. дробно постукивают мо
лотки рубщиков.

И дет продукция пятилет
ки.

Здесь, в одном из проле
тов, работает Иван Ар
темьевич Мочалов.

И м я лучшего сварщ ика 
завода теперь известно не 
только в цехе, на заводе. 
И вана Артемьевича Мочало- 
ва знают сейчас в районе и 
области. Он полномочный 
представитель областной 
партийной организации на 
X XIII съезде.

...В небольшой комнатке 
старш его м астера участка 
машин И вана Ксенофонтье- 
вича Н аум ова состоялся та 
кой разговор:

3 — И ван Ксенофонтьевич,
как  встретил ваш  коллектив 
весть об избрании И. А. 
М очалова делегатом съезда? 

— Ну, знаете, такой честью 
и доверием по праву может 
гордиться любой коллектив, 
—ответил старший мастер.

— Я твердо уверен в том, 
что не ошиблись коммунис
ты области, избрав И вана 
Артемьевича своим делега
том.

—Дисциплина, четкое и 
безукоризненное выполнение 
заданий— вот что характер
но для специалиста высоко
го класса. Не помню слу
чая, чтобы Иван Артемьевич 
не выполнил плана за вре
мя работы в цехе. 120-130 
процентов—вот его еж еме
сячные показатели.

Не замы кается в кругу 
личных успехов передовой 
рабочий. Он охотно переда
ет свой богатый опыт мо
лодеж и, тем, кто впервые 
вступает в трудовую жизнь.

Свыше 50-ти сварщ иков 
подготовил за 28 лет своей 
работы на заводе И. А. Мо
чалов. Его питомцы не под
водят своего учителя.

Взять, к примеру, Ю рия 
П авлова и В алентина М ар
кина. Они хорошо освоили 
почерк своего наставника и 
сейчас выполняют сложные

сварочные работы безуко
ризненно.

И еще есть одна добрая  
черта у И. А. Мочалова. 
Если он знает, что образует
ся какой-то прорыв на участ
ке (бывает такое),сварщ ик, 
не считаясь с тем, что его сме 
на окончена, останется и 
обязательно поможет товари 
щам.

Так было и 22 февраля, 
накануне 48-летия Советской 
Армии.

Срочное задание нужно 
было выполнить во что бы 
то ни стало. От него в не
малой степени зависел ус
пех февральского плана. 
По-боевому справился со 
срочной работой А .И. Мо
чалов и его товарищи— сбор 
щики Г. Зварцев, В. Ивен- 
тьев, Г. Катин.
Это и неудивительно. Быв
шему воину - связисту на 
фронтовых дорогах выпада
ли и не такие задания.

Сам Иван Артемьевич, 
когда мы беседовали с ним 
о его предстоящей поездке 
на съезд, говорил о себе 
мало, больше рассказывал о 
товарищах по работе, о раз
витии и совершенствовании 
родного завода.

— Не скрою,—говорит он,
— известие об избрании де
легатом на XXIII съезд пар
тии встретил с волнением. 
Постараюсь оправдать дове
рие, краснеть за меня не 
придется.

Партия всегда заботилась 
и заботится о нашей жиз
ни. Вот читал я на днях 
проект Директив съезда по 
пятилетнему плану. Все ска
зано верно, правильно. Хо
чется жить и работать. Вспо
минаются предвоенные годы.

В те времена, считай, все 
делалось вручную. А сейчас 
механизмы, автоматика. Мы 
в те времена представления 
не имели о сварке в среде уг- »  
лекислого газа и аргонной fe 
сварке. Варили «лапшой»— И 
электродами местного изго- g  
товления. Ныне все измени- К 
лось. Цех располагает необ- |

На наших глазах претво
ряются в жизнь предначер
тания партии. У нас в кол
лективе уверены в том,что 
новая пятилетка принесет 
всему советскому народу но
вые блага.

Об ударнике коммунисти
ческого труда можно гово
рить много. Он награжден 
значком «Отличник социа
листического соревнования», 
ему присвоено звание «Луч
ший сварщик завода», он 
одним из первых на участке 
цеха создавал комплексную 
бригаду сварщиков.

И еще. Он—коммунист, 
член райкома партии, выпол
няет ответственные нагрузки 
общественного характера, 
являясь заместителем пред
седателя цеховой профсоюз
ной организации, а комму
нисты избрали его членом 
партбюро.

Пройдет немного времени, 
и поезд умчит Ивана Ар
темьевича в столицу Роди
ны, на XXIII съезд партии, 
съезд строителей коммуниз
ма.

Успешной работы на съез
де, Иван Артемьевич!

Г. Хомяков.

ЭКОНОМИТЬ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ
Н аваш инский судострои

тельный завод является 
энергоемким предприятием. 
П оэтому борьба за эконо
мию всех видов энергии 
долж на здесь вестись си
стематически, целеустремлен 
но, причем вести борьбу не
обходимо по всем направле
ниям.

О том, как  идет борьба 
за экономию электроэнергии, 
пара и воздуха, как  участ
вуют в этой борьбе группы 
и посты содействия народ
ному контролю цехов и от
делов, на днях ш ла речь 
на собрании заводской груп
пы содействия комитету на
родного контроля.

П редседатель группы со
действия комитету народно
го контроля завода П. С. Ре 
пин долож ил собравш имся 
о том, что в прошлом году 
завод допустил большой пе
рерасход электрической энер 
гии. Причин перерасхода 
много. Это недостаточный 
контроль за ее расходовани
ем, излишне полное освещ е
ние отдельных цехов в тре
тью смену, когда в цехе рабо 
тает 2-3 человека, использо
вание многопостовых сва
рочных машин для 1-2 свар

щиков, большие утечки воз
духа из-за неисправности 
воздухопроводов и т. д.

Цеховым группам и пос
там содействия народному 
контролю было поручено 
осуществить постоянный кон
троль за ходом ведения р а
боты по экономии всех ви
дов энергии.

Выступает председатель 
группы народного контроля 
цеха №  7 И. И. Бобров.

— В цехе по вопросу эко
номии электроэнергии проде
лана определенная работа: 
поставлено несколько счетчн 
ков, лампы большой мощ
ности сменили в некоторых 
местах на лампы м алой 
мощности, усилили контроль 
за расходованием электро
энергии. В результате за 
январь текущего года сэко
номлено около 700 кило
ватт-часов электроэнергии.

Тов. Бобров предлагает, 
чтобы на все участки цеха 
были выделены счетчики, а 
отдел снабж ения обеспечи
вал бы цехи лам пам и м а
лой мощности.

ходимым оборудованием, по 
зволяющим выполнять все 
задания.

селах и деревнях социалистической Румынии 
проходит традиционный месячник книги. В гостях у тру
жеников полей побывают в феврале писатели, поэты, 
научные работники. Тяга к знаниям у крестьян постоян
но растет. Только за минувший год в сельской местнос
ти было продано 12 миллионов экземпляров книг.

На снимке: комплектовка книг в Бухаресте для по
сылки в деревню.

Фото Аджерпресс—ТАСС.

Н а собрании выступили 
председатели групп народ
ного контроля: Н. А. Мичу
рин (цех № 8), А. М. Стрю- 

232S2SK ков (чех № 6 ), В. Ф. Засу- 
|  хин (цех №  5), Г. Ф. Лы

ков (цех №  4 ), заместитель 
|  главного энергетика завода 
I  Л. Е. Кочетков. Все они, на- 
^  ряду с сообщением о про- 
I  деланной работе, вносили 
^ свои предложения, направ- 
|  ленные на дальнейш ее усиле- 
$ ние борьбы за экономию 

электрической и других ви- 
^ дов энергии.

|  Собрание заводской груп- 
S пы содействия народному 
I  контролю приняло рекомен

дации к администрации за- 
^ вода, парткому и завкому 
|  профсоюза, где предлагает 
|  провести ряд организацион- 
^ ных и технических меропри- 
g  ятий, внедрение в производ- 
й ство которых позволит заво- 
g  ду более экономично расхо-

М. Гундоров,
член бюро заводской 

группы народного контроля.
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ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ ОБЩЕСТВЕННЫХ ИНСПЕКТОРОВ
П ретворяя в жизнь реш е

ния ноябрьского П ленума 
Ц К КПСС, на станции из 
наиболее активных, дисцип
линированных и квалиф ици
рованных работников созда
ны группы общественных ин 
спекторов по контролю за 
обеспечением безопасности 
движ ения и техники безо
пасности.

Инспектора стоят на стра
же безопасности движения 
поездов, показываю т пример 
бдительности и непримири
мости к недостаткам.

Д ля координации работы 
групп общественных инспек
торов создан Совет, в кото
рый входят руководители 
групп инспекторов, д еж ур
ные по станции. Руководит 
Советом утвержденный мест 
ным комитетом профсоюза

ПРИОКСКАЯ ПРАВДА
I стр. 27 февраля 1966 г.

старший помощник началь
ника станции Трутнев И. Е.

В течение 1965 года ин
спекторами было проведено 
120 проверок по вопросам 
выполнения работниками 
станции и других служб 
правил безопасности движ е
ния и техники безопасности.

В конце прошлого года 
помощник составителя поез
дов Бойко С. А. при про
верке сохранности грузов 
обнаружил, что у вагона с 
ценным грузом отсутствова
ли с одной стороны пломбы, 
а дверь была приоткрыта. 
Вагон поставили под охра
ну. При проверке хищения 
груза не оказалось.

7 ноября 1965 года об
щественный инспектор Кол
пакова 3 . А. обнаружила 
под люками вагона на гори
зонтальных полках хребто
вой балки и буферного бру
са слитки чугуна, угрожаю

щие при движении безопас
ности движения. Об этом 
было сообщено директору 
Выксунского завода. Руково
дитель предприятия сооб
щил, что этот случай про
работан на сменных произ
водственных совещаниях 
всех смен, а на виновных 
наложены взыскания.

Кроме проверок, инспекто
ра вносят предложения, нап
равленные на улучшение ма
невровой поездной работы 
станции. Так, например, вне
сено предложение разъеди
нить стрелки одного съезда  
ранее запиравшимися пере
кладными ключами. Сейчас 
ключи изготовлены отдельно 
для каждой стрелки и вклю
чены в зависимость. Осуще
ствлено и предложение об 
установке громкоговорящей 
радиосвязи в маневровом 
районе для передачи распо
ряжений дежурным по стан

ции составительской брига
де и стрелочнику.

Исходя из ежемесячного 
анализа работы обществен
ных инспекторов, выявля
лась их активность и при
лежность к работе.

Следует отметить хоро
шую работу общественных 
инспекторов Воробей Б., Фи
липпова А., Крутова Б., 
Клименко Н., Дубова В.

За активное участие в 
проверках многие инспекто
ра награждены Почетными 
грамотами. Это — Шоферов
В., Кузнецова 3„  Пестова 
3., Колпакова 3. Ценные 
подарки вручены Дубовой
В., Филиппову А. Денежное 
вознаграждение за свою ра
боту получили' Курлыкина
А., Воробей П., Изгарше- 
ва Н., Чирков Г.

Инициативная работа об
щественных инспекторов д а 
ла свои результаты. Так,

наруш ения дисциплины сре
ди работников станции в 
1965 году по сревнению с 
1964 годом резко сократи
лись, полностью ликвидиро
ваны случаи наруш ения 
правил техники личной бе
зопасности. Улучшено содер
ж ание стрелочных перево
дов, посты и служ ебно-тех
нические помещения находят 
ся в образцовом порядке.

Н а заседания Совета при
глаш ались сменные коман
диры станции М ордовщик 
(подъездной путь). Т акая 
организация работы приве
ла к тому, что на .станции 
М ордовщ ик такж е органи
зованы  группы общ ествен
ных инспекторов, и работа
ют они по опыту инспекто
ров станции Наваш ино.

А. Мартьянов,

начальник станции 

Наваш ино.

С. Гирш,
ревизор движения.



В ПЛЕНУ ПОДОЙНИКОВ
В этой статье пойдет речь 

о механизации трудоемких 
процессов в животноводст
ве. Чтобы яснее представить 
себе положение дел с м еха
низацией на фермах в хо
зяйствах нашего района, 
возьмем сначала один воп
рос— внедрение механичес
кой дойки.

О братимся сразу к циф
рам. В хозяйствах района 
имеется 25 доильных уста
новок, на каж дой из кото
рых можно ежедневно доить 
100 и более коров. А на ф ер
мах колхозов и совхоза 
имеется в настоящ ее время 
4215 коров. О тсюда н апра
ш ивается вывод, что пробле
ма механизации доения р а з
реш ается очень медленно.

Следует заметить н дру
гое. Из имеющихся доиль
ных агрегатов не все дейст
вуют. В декабре прошлого 
года, например, в хозяйст
вах района работали только 
9 доильных установок. Это 
в совхозе «Кулебакский» 6 
штук, в М онакове—одна и в 
Еф анове—две. А в ряде а р 
телей. как  в Спас-Седчен- 
ской, Гремячевской и Ло- 
мовской, на доильные агр е 
гаты махнули рукой и опять 
вернулись к подойникам. И 
сделали зря.

Д оение—это сам ая тяж е
л ая  трудоем кая работа на 
молочнотоварных фермах. 
При ручном доении за д о я р 
кой закрепляется от 8 до 15 
коров, и на эту операцию 
расходуется до 40 процентов 
всех трудовых затрат на 
ферме. А взять машинное до
ение. Оно облегчает труд 
доярок, позволяет вдвое 
увеличить группы коров, 
способствует улучшению к а 
чества молока и снижению 
затрат на центнер продук
ции.

В свою очередь, затраты  
на центнер продукции зави 
сят от количества и продук
тивности коров, обслуж ива

емых одной дояркой, количе
ства доек в сутки, от органи
зации рабочего места и от 
разм ера фермы. Так, затр а
ты на вы даивание одного 
центнера молока при разм е
ре фермы в 50 голов состав
ляю т 1 рубль 97 копеек, а 
при разм ере фермы в 150 го
лов— 1 рубль 81 копейку. А 
вот еще сравнение. При р а
боте доярки с одним аппа
ратом затраты  труда на 
центнер молока почти не со
кращ аю тся, а при работе с 
двумя аппаратам и сниж аю т
ся в среднем в 2 р аза  по 
сравнению с дойкой вруч
ную.

Все это и долж ны учиты
вать руководители хозяйств

Проблемы
животноводства

при внедрении машинной 
дойки. Только при таком 
подходе к делу механизиро
ванное доение может дать 
большой экономический эф 
фект. А у нас в колхозах, к 
сожалению , сущ ествует по
рочная практика. Не вникая 
в детали машинной дойки, 
отдельные хозяйственники 
начинают всячески охаивать 
ее. Н е случайно в ряде ар 
телей от доильных устано
вок отказались уж е после 
того, как они прошли ус
пешное опробование на ф ер
мах.

Отдельные хозяйственники, 
не ж елая  заним аться м еха
низацией доения, заявляю т, 
что будто бы при машинной 
дойке животные снижаю т 
удон молока. Это необосно
ванное заявление. Н ельзя, 
не разобравш ись в причинах, 
сваливать на технику вину 
за  снижение удоев. Виноват 
здесь может быть только че
ловек, не овладевш ий тех
никой в совершенстве.

Опытные операторы до

Они представлены на соискание 
Ленинской премии

Свердловск. Группа работников Уральского турбо- 
моторного завода за разработку конструкции, освоение 
серийного производства и внедрение в народное хозяй
ство теплофикационной паровой турбины мощностью 
100 тысяч киловатт представлена на соискание Л енин
ской премии. Такие турбины работаю т на тепловых 
электростанциях Москвы, У рала. Кроме электроэнер
гии, один агрегат снабж ает теплом город со стотысяч
ным населением.

На снимке; лучший токарь-карусельщ ик Г. И. Бла- 
годарев, в числе других представленный на соискание 
Ленинской премии, за обработкой крупного узла очеред
ного мощного агрегата.

Фото А. Грахова. Фотохроника ТАСС.

ильных установок утверж да
ют, что коровы чутко реаги
руют на режим дойки. При 
дойке нужно соблю дать ряд 
правил: поддерж ивать в м а
гистрали оптимальное д авл е
ние, проводить дойку в одно 
и то ж е время, не допускать 
перерыва в машинной дойке.

Бесперебойность электро
дойки во многом зависит от 
четко налаж енного техничес
кого обслуж ивания доиль
ных установок, от наличия 
необходимых запчастей и 
деталей.

Летом при пастбищном со
держ ании молочного стада 
нельзя допускать больших 
перегонов скота, что, как  из
вестно, сниж ает удои. Там, 
где есть возможность, надо 
сооруж ать- стационарные ус
тановки на пастбищ ах, как 
это делаю т наши соседи— 
выксунцы.

П равильно поступают ру
ководители совхоза «К уле
бакский». Они берутся за 
комплексный подъем ж ивот
новодства: подбор кадров,
строительство новых ж ивот
новодческих помещений, ме
ханизацию  доения.

Руководители и механики 
хозяйств, работники отделе
ния «Сельхозтехника», ин
женеры производственного 
управления — вот лица, ко
торые в первую очередь дол
жны побеспокоиться о том, 
чтобы техника не была на 
фермах мертвым капиталом. 
Стоимость одной установки 
«ДА-ЗМ » 640 рублей. Кроме 
того, в некоторых хозяйст
вах затрачено немало 
средств на монтаж  оборудо
вания. Эти затраты  надо оп
равдать. Разговор о рента
бельности ферм не может 
идти в отрыве от м еханиза
ции.

Н. Чернов,
главный зоотехник произ
водственного управления 

сельского хозяйства района.

Очередей не должно быть
И з кабинета выш ла жен 

щ ина, а затем  мужчина. Л и 
ца их вы раж али недовольст 
во. С неодобрением отзыва 
лн-сь о работе клиническо? 
лаборатории и другие боль 
ные, пришедшие сюда, чтоб 
сдать анализы  на определе 
ние диагноза той или ино! 
болезни.

—Уж очень долго ж дать 
приходится в очереди, преж 
де чем снова попадешь ко 
врачу с уж е готовыми ре
зультатам и, установленны
ми лаборантам и,— сетовали 
посетители.

Д а, больных на сдачу тех 
или иных анализов здесь 
ставят на очередь в поряд
ке 6-7 дней. Это ненорм аль
но.

Но это не зависит от р а 
ботников лаборатории. Д ело 
в том, что этот маленький 
друж ный коллектив состоит 
всего из трех человек—заве
дующей и двух лаборантов, 
одна из которых в настоя
щее время находится в дек
ретном отпуске. Работники 
опытные, в совершенстве 
знающие свое дело. Завед у 
ю щ ая лабораторией Д омни
на В. С. имеет высшее ме
дицинское образование, л а 
боранты окончили школы 
медицинских работников и 
трудятся здесь не один год.

Л аборатория носит звание 
коллектива коммунистическо 
го труда.

З а  последние десять л е г  
произведено расширение 
районной больницы, приба
вилось число коек, соответ
ственно увеличился и укомп
лектовался ш тат медицин
ских работников, а вот лаб о 
ратория специалистами не 
пополнилась.

Д ва  человека обслуж нва- 
ют 150 больных стационара 
больницы и население рай 
она. При всем их желании, 
опыте они физически не в сос 
тоянии выполнить весь объ
ем работ. Ежедневно эти то
варищ и выполняют по пол
торы—две нормы, делая в 
день по 90-100 анализов.

Видимо, для того, чтоб не 
слишком была загруж ена 
центральная лаборатория, 
облздравотделом  утверж де
ны единицы лаборантов при 
сельских больницах, кото
рые могли бы делать анали
зы на месте, но почему-то 
ни при одной больнице та
ковых не существует.

— Неплохо бы при стаци
онаре иметь своего лаб оран 
та, который заним ался бы 
приемом анализов у боль
ных, находящ ихся на изле
чении в больнице,— вы сказа
ла свое мнение заведую щ ая 
лабораторией тов. Домнина. 
Д а, мысль хорош ая, но по
ка что неосущ ествимая.

Само помещение лаб ора
тории тесное, нет отдельно
го кабинета для проведения 
биохимических анализов, что 
крайне неудобно. О тсутству
ет некоторое медоборудова- 
ние.

Из разговора с главвра
чом райбольницы тов. П а
хомовой Л . Д. выяснилось, 
что облздравотдел единицы 
лаборантов утверж дает не 
согласно населению района, 
а по числу коек в райболь
нице.

— Вот на будущий год
прибавится у нас коек, тог
да и прибавят лаборантов,— 
говорит Л идия Дмитриевна.

Но ведь от разговоров д е
ло не улучшится, очередь 
не уменьшится.

Тов. П ахомовой нужно 
как можно настойчивее ста
вить вопрос перед облзд рав
отделом об утверждении до
полнительной единицы лабо
ранта. Наконец, заобязать 
заведую щ их сельскими боль
ницами создать свои неболь
шие лаборатории с тем, что
бы разгрузить работу кли
нической лаборатории, дать 
возможность ее работникам 
нормально трудиться, приме
нять у себя все новое, пере
довое, чем богата наш а со
ветская медицина.

J1- П авлова,
сотрудник редакции.

И КАЖДЫЙ ДЕНЬ -  это поиск нового
Есть люди, которые чув

ствуют себя крайне неловко, 
когда их просят рассказать 
о своей работе. В большин
стве случаев они говорят, 
что у его товарищ а '  дела 
идут гораздо лучше, а в его 
работе нет ничего особенно
го.

В общем, отличительная 
особенность такого рода лю 
дей—исклю чительная скром
ность. Они никогда не выс
тавляю т себя на вид, но и не 
замы каю тся в своей скорлу
пе. Они всегда поделятся 
опытом с любым, кто нуж 
дается в этом, протянут ру
ку помощи молодым и не
опытным.

Н а эту мысль навело по
сещение Саваслейской шко
лы и отзыв о Вере Д м итри
евне Феоктистовой, учитель
нице начальных классов.

М не отрекомендовали ее, 
как  опытного педагога, рабо

тающ его много лет без от

стающих, как  зам ечательно
го воспитателя, как  челове
ка, находящ егося в непре
рывных поисках нового.

С Верой Дмитриевной мы 
встретились в школе, когда 
кончились занятия первой 
смены. Мы долго сидели в 
небольшой комнате, разгова
ривали. Она рассказы вала о 
своей работе, о ребятах, с 
которыми ей приходится на
иболее трудно, а я смотрела 
на нее, так  увлеченно гово
рившую о своих первоклас
сниках, н невольно пораж а
лась: словно и не было у 
этого учителя только что 
проведенных уроков, допол
нительных занятий с отста
ющими. Т ак велика была ее 
заинтересованность в том, 
чему посвятила свою жизнь.

Дифференцированное обу
чение. О нем много говори
ли, писали. П рактика пока
зала , что этот метод оправ
дал  себя, и его стоит приме

нять в школе. Д ействитель
но, учащ иеся по развитию 
и способностям очень раз
ные. Это надо учитывать и 
давать  детям  задания р а з
ной степени трудности. Вера 
Д м итриевна подбирает за д а 
ния для отдельных ребят, 
учитывая их сильны е.и сл а
бые стороны.

Особенно успешно данный 
метод был использован учи
телем в отношении Тани 
Лушниковой и Лю ды Ш кре- 
товой. Девочки приш ли в пер 
вый класс совершенно не
подготовленными и долгое 
время не могли усвоить то
го, что сравнительно легко 
давалось их товарищ ам. Ве- 
ра Д м итриевна сделала ос
новной упор на развитие па
мяти девочек и выработку у 
них зрительных ассоциаций.
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С этой целью она исполъзова 
л а цветные карточки со сти
хотворным текстом «на к а ж 
дую цифру». Постепенно эти 
упраж нения развивали у де
вочек логическое мышление. 
Сейчас эти ученицы успева
ют, а одна уж е не имеет тро-

У берегов Ледовитого оке
ана заканчивается полярная 
ночь: солнце уже поднимает
ся над горизонтом. Н а юге 
страны зацветаю т сады. В 
бело-розовом наряде мин
даль, урюк. Необычно рано 
—еще в середине января— 
пробудились подснежники и 
распустилась черемуха в 
Туркмении, появились се
режки на ивах в Киргизии, 
заалели  сухумские розы. В 
предгорьях М алого К авказа 
зацвели абрикосы, алыча. 
Зеленею т травам и долины 
Тадж икистана и Узбекиста
на.

Весна приближ ается. Она 
торопит земледельца, з а я в 
ляя о своем наступлении не
обычайно ранним пробуж де
нием природы. Д а  и зима в 
ряде районов была на ред
кость теплой. Это позволило, 
например, колхозам и совхо
зам Ш аумянского района Ар 
мении к началу ф евраля вы
растить в открытом грунте 
десятки центнеров лука, 
ш пината, петрушки и дру
гой столовой зелени. В Гру
зии на тысячах гектаров за 
ложены новые виноградни
ки.

П огода изменила привыч
ный календарь сельскохо
зяйственных работ и на Се
верном К авказе. Не дож ида
ясь «февральских окон», 
приступили к обработке по
лей механизаторы Северной 
Осетии и южных районов 
Кубани. На 135 ты сячах гек
таров в декабре-январе под
кормлены с самолетов ози
мые хлеба в С таврополь
ском крае. Воспользовались 
здесь теплой погодой и м е
лиораторы. Они в полтора 
раза перевыполнили план 
влагозарядки пашен.

тупнее и понятнее преподне
сти детям  м атериал руково
дило Верой Дмитриевной во 
время ее поездки в Горький. 
О на специально ездила ту
да, чтобы познакомиться с 
опытом работы горьковских 
учителей.

Или взять ее поездку в 
Ленинград. Сколько методи-

Колхозы и совхозы Тадж и
кистана приступили к севу 
трав—люцерны, вики, бобо
во-злаковых смесей. Сеяные 
луга займут нынче в респуб
лике 14 тысяч гектаров— на
много больше, чем в прош
лом году. В хозяйствах 
Ташкентской области сеют 
в открытый грунт морковь, 
свеклу, лук и другие овощи. 
А специализированный зер
новодческий совхоз «Галля- 
Арал» Самаркандской обла
сти первым в Узбекистане 
завершил сев яровых колосо-

Сельскохозяйственное
о б о з р е н и е

вых, заняв ими 24 тысячи 
гектаров.

На юге страны разверты
ваются посадки новых садов 
и виноградных лоз. Хлопко
робы уж е открыли путь во
де на поля; начались про
мывочные и предпосевные 
поливы.

Весенними заботами, ду
мами о новом урожае живут 
сейчас и земледельцы тех 
районов, где еще полновласт
но хозяйничает зима. Раду
ют густые снегопады хлебо
робов Алтая, северных обла
стей Казахстана. Повсемест- 
нб в стране заготавливают и 
вывозят на поля местные 
удобрения. Во многих райо
нах этой работой заняты 
специальные «отряды плодо
родия». Больше 400 тысяч 
тонн органических удобре
ний уже внесли под урожай  
1966 года хозяйства Хаба
ровского края.

Организованно ведут за-

воспитанию учащ ихся.
В учительской л еж ат  кра

сиво оформленные альбомы, 
сделанные руками питомцев 
Веры Дмитриевны. Один из 
альбомов представляет со
бой записи личных наблю де
ний школьников во время их 
экскурсий на совхозную фер
му, швейную мастерскую,

готовку удобрений тружени
ки сел Туркмении, Эстонии, 
Армении. Однако, как пока
зывают данные ЦСУ СССР, 
вывозка удобрений в ряде 
мест ведется еще неудовлет
ворительно.

Близится к завершению 
сортировка и очистка семян. 
Посевные качества их выше, 
чем в прошлом году. Но еще 
не все хозяйства закончили 
проверку семенного матери
ала. В нечерноземной зоне 
выявлено много некондици
онных семян. Их предстоит 
обменять на высококачест
венные из государственных 
ресурсов. Пополняют свои 
семенные фонды колхозы и 
совхозы Сибири.

Несколько быстрее, чем в 
прошлые годы, ведется под
готовка техники. В целом по 
стране план ремонта тракто
ров к началу февраля выпол
нен на 74 процента. Отре
монтировано машин на 40 
тысяч больше, чем к этому 
времени в минувшем году. 
Однако в ряде областей тем
пы ремонта еще недоста
точно высокие.

Судьба урожая во многом 
предопределяется сегодня. 
И не случайно Комитет на
родного контроля СССР при
нял решение провести в фев
рале-апреле массовую про
верку готовности колхозов и 
совхозов к севу.

Весна близка, и тружени
ки села считают делом своей 
чести встретить ее во всео
ружии, ознаменовать откры
тие XXIII съезда КПСС 
ударной работой.

Д . Смирнов,

корр. ТАСС.

Заболела у меня девочка. 
Я обратилась с ней в дет
скую консультацию и попа
л а  на прием ко врачу О ль
ге Н иколаевне М анкевич. 
Хорошо расспраш ивать о бо
лезни взрослого человека: он 
расскаж ет, где и что у него 
болит. А вот попробуй пого
ворить с такими, которым 
год и меньше. И все ж е О ль
га Н иколаевна безошибочно 
определила болезнь дочки. 
У нее был бронхит, близкий 
к воспалению легких. Были 
назначены уколы и прописа
ны соответствующие м едика
менты.

Но не успела девочка пе-

В ф еврале этого года в 
общ ежитии №  320 проходи
ло отчетно-выборное собра
ние, где был избран новый 
состав бытового совета в ко
личестве 18 человек. П ред
седателем  бы ла избрана Ал
ла П узы рева, заместителем 
—М иш а Канаев. Бытовой 
совет состоит из трех секто
ров: физкультурно-спортив
ного (ответственный Виктор
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ПЕРВАЯ ПРОГРАММА.
10.00—„Будильник”. 10.30— 

„Подвиг на Б ерезине”. П ере
дача из Минска. 11.00—„Пес
ни и марши”. Передача из 
Белграда. 11.40—Для школь
ников. „Сириус-2” задает воп
росы”. Передача из Ленингра
да. 12.15—„Новости дня”. Ки
ножурнал. 12.25—Первенство 
мира по фигурному катанию. 
Произвольная программа. 
(Женщины). Передача из 
Ш вейцарии. 15.15—„М узы
кальный киоск*. 15.45 — Для 
воинов Советской Армии и 
Флота. „На страж е”. Телеви
зионный журнал. Передача из 
Риги. 16.30—Телевизионные

ренести эту болезнь, как  з а 
болела корью. Н а протяж е
нии всей болезни по 3 раза в 
день, не считаясь со време
нем, ко мне на дом ходила 
медицинская сестра Вера 
М ихайловна Вялова для то
го, чтобы сделать уколы до
чери.

От всей души благодарю  
врача Н аваш инской детской 
консультации О. Н. М анке
вич и медицинскую сестру 
В. М. Вялову за  их чуткое 
отношение к больному ре
бенку, за  то, что они верну
ли ему здоровье.

А. Кочеткова, 
ж ительница г. Н аваш ина.

Ч апарин), культурно-массо
вого (ответственная М ария 
Ф илиппова), санитарно-бы 
тового (ответственный Вик
тор К укуш кин).. Ответствен
ный за  красный уголок— 
Дмитрий Граков, редакто 
ром стенгазеты «За культур
ный быт» избрана Нина 
Князева.

А. Ручкина,
воспитатель общежитий.

новости. 16.50—„Телевизион
ное окно сатиры”. 17.00— 
„Сельский клуб”. 18.00—На 
экране Московская городская 
народная филармония. Высту
пают участники вокального 
коллектива Дома культуры 
медицинских работников. 
18.30—Телевизионный клуб 
кинолюбителей. „У друзей 
одни дороги”. 19.30—„Свет и 
тени”. 20.00—„Они шли на Во
сток”. Художес т в е н н ы й 
фильм. 2-я серия. 21.00—Те
левизионные новости. 21.30 
-„ К В Н -66”. Передача из 
Минска.
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Каж ды й день требует от 
учителя вдумчивой и тщ а
тельной  подготовки к зан я 
тиям. Вера Д м итриевна при 
подготовке к урокам ста
рается использовать любую 
возможность, лишь бы она 
помогла в обучении. Она 
привлекает богатую методи
ческую литературу, красоч
ные наглядны е пособия (осо
бенно полезно, как  показал 
опыт, составление и решение 
задач по картинкам ). Време
ни на подготовку, естествен
но, уходит много. Но тем 
приятнее для нее, как  и для 
каж дого учителя, увидеть, 
что ребята поняли объясне
ние. Именно ж елание дос-

ческой литературы привезла 
Вера Дмитриевна! Причем 
выбирала ее вдумчиво, зная, 
что она может быть с успе
хом применена на уроках.

Никогда не бывает у это
го педагога того, чтобы она 
не поделилась с коллегами 
своим опытом. Неоднократ
но на заседаниях школьного 
методического объединения 
Вера Дмитриевна рассказы
вает товарищам о том, как 
она разрабатывала ту или 
иную программную тему, что 
нового использовала в воспи
тательной работе.

Кстати, о воспитательной 
работе. Очень много внима
ния уделяет учительница 
нравственному и трудовому

аптеку, больницу. Что ха
рактерно, в этих первых дет
ских размышлениях чувст
вуется, что ребенок старает- 
ся мыслить, стремится к не
которым обобщениям. А в 
этом большая заслуга учи
теля. Недаром ее воспитан
ники очень активны в об
щественной работе, они ни
когда не стоят в стороне от 
школьных мероприятий. И 
будь то первоклассник или 
ученик старших классов, мы 
видим в них почерк учитель
ницы Веры Дмитриевны Фе
октистовой, замечательного, 
вдумчивого педагога, скром
ного советского человека.

Е. Синж анская.
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На поруки взяли Федю, j И теперь связал 
— По рукам!... j соседей

— сказал он н а м . ' По рукам и по ногам.

Художник Н. Лисогорский.
Стихи С. Куканова.

(Издательство «Агитплакат»).

Благодарю от всего сердца

ЗАБОТЫ ХЛЕБОРОБА

Новый бытсовет

Р е д а к т о р  С. А. К А Р Н А Е В .

У важ аем ы е гр а ж д а н е!
Приближается праздник 8 м ар та—М еждународный 

женский день. Наваш инский районный узел связи реко
мендует вам  заблаговременно послать праздничные позд
равления на художественных открытках, в письмах, а 
также подарки в ценных бандеролях и посылках ва 
шим родным, друзьям  и знакомым.

П росьба: правильно и разборчиво писать адреса,
это поможет своевременно обработать и вручить их ад
ресатам.

Навашинский районный узел связи.

Телевидение


